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Editorial 

Vínculo con el 
Reino de Marruecos 
Lazos diplomáticos y una ciudad humedal, 

son coincidencias de Los Ríos con ese país. 

os diputados de Los Ríos integran el 

Grupo Interparlamentario Chileno- 

Marroquí, el cual tiene 46 miembros 

nacionales. Ellos son Marcos llabaca 
(PS) y Patricio Rosas (FA), quienes 

desde ese puesto tienen la misión de fomentar las 

buenas relaciones bilaterales entre nuestro país y el 

Reino de Marruecos, además de realizar un trabajo 

coordinado con los legisladores de esa nación árabe- 
africana, gobernada actualmente por el Rey Moha- 
med VI. 
Ese vínculo es importante, considerando los más de 

60 años de lazos diplomáticos con Chile; pero tam- 

bién es especialmente clave, considerando los gran- 

des avances de Marruecos en materia medioambien- 
tal, desarrollo de tecnologías para energías renova- 

bles y en hidrógeno verde; además de su gestión hí- 

drica y descarbonización. De hecho se le acaba de re- 

conocer en la octava ubicación mundial en el Índice 
de Rendimiento Climático para 2025, presentado du- 
rante la reciente reunión de la COP29 en Bakú (Azer- 
baiyán), junto a potencias europeas como Dinamar- 
ca, Países Bajos y Reino Unido. 

Nuestro país ocupa el puesto 12 en el mismo índice. 

Ha descendido desde la ubicación tres en 2022; pero 

todavía se mantiene con una alta calificación y com- 
parte la preocupación marroquí de apoyar a países 
en desarrollo en esta materia, vinculando las necesi- 
dades con las soluciones internacionales para la apli- 

cación de políticas climáticas y disminución de emi- 

siones contaminantes. 
Otro punto de encuentro es a través de los humeda- 

les, tema de especial interés para Los Ríos. En Ma- 

rruecos se encuentra Ifrane, que en 2022 fue distin- 

guida con la categoría de Ciudad Humedal, nombra- 

miento honorífico otorgado por la Convención 
Ramsar, que solo tienen 43 urbes en el mundo y ala 
Cual se encuentra actualmente postulando Valdivia. 

El reconocimiento constituye un impulso a la protec- 

ción y uso racional de estos ecosistemas, abriendo 

también espacio para el hermanamiento y colabora- 

ción recíproca entre los territorios que lo reciben. 

Así visto, todo acercamiento e intercambio entre Ma- 
rruecos y Chile tendrá varias repercusiones a nivel 

regional; por lo mismo, constituirá noticia con espe- 

cial interés local el posible próximo viaje oficial hacia 

allá del Presidente Gabriel Boric. 

Oo 
Columna 

Carla Amtmann Fecci 

Alcaldesa de Valdivia 

No escondamos la basura bajo la alfombra 

cuántas toneladas llegan al vertedero cada día? Cuando ha- 
go estas preguntas en los barrios de Valdivia, las respues- 

tasson vagas. En otras comunas de la región, la información es 
aún más escasa. Lo cierto es que el sector sur de Valdivia, especí- 
ficamente Morrompulli, ha recibido por décadas la basura de la 
región, en un vertedero que no ha cumplido los estándares am- 
bientales que como valdivianos siempre debimos exigir. 

El vertedero de Morrompulli comenzó su operación en la dé- 
cada de 1980. En 2001 obtuvo una Resolución de Calificación Am- 
biental de la COREMA de la Región de Los Lagos, que establecía 
susellado y cierre en un plazo de unaño. Por entonces, sólo ocu- 
paba una superficie de 4 hectáreas y recibía exclusivamente los 
residuos de Valdivia. Sin embargo, ese cierre nunca ocurrió. 

Cuando asumimos el municipio en 2021, el vertedero ya ocu- 
pabauna superficie de aproximadamente 16,2 hectáreas. Hoy, al- 
gunas zonas alcanzan alturas de hasta 49 metros de residuos. 
Alarmante. Anualmente, ingresan cerca de 140 mil toneladas de 
basura.Este no es solo un desafío comunal, es regional. 

La gestión adecuada de los residuos no puede ser únicamen- 
te responsabilidad del municipio de Valdivia. El relleno sanitario 

S abes dónde se bota toda la basura de la región?, ¿Sabes que estamos impulsando es clave para cerrar Morrompulli, pero 
también requiere del compromiso dela región. 

Por décadas, el vertedero estuvo administrado por la misma 

empresa, y la semana pasada, iniciando nuestro segundo perio- 
do, tomamos la decisión de cambiar de operador buscando me- 

jorar los estándares y avanzar hacia una administración más efi- 

ciente y responsable. 
Sin embargo, ni el vertedero ni el futuro relleno sanitario son 

la solución definitiva. Para enfrentar este problema necesitamos 

reducirla cantidad de basura que generamos. Esto requiereavan- 
zar en la construcción de una planta de reciclaje y otra de com- 
postaje, además de fomentar una cultura de reducción, reutiliza- 
ción y reciclaje. 

Labasuraes un problemasocial y colectivo. No basta con ad- 
ministrarla; necesitamos tomar conciencia y actuar como comu- 

nidad.Algunos han preferido, durante años, esconder la basura 

bajo la alfombra, como si ignorarla la hiciera desaparecer. Yo no 
soy así. Esta administración municipal trabaja para enfrentar los 
desafios de frente, con valentía y decisión, aunque cueste. Porque 
eso que Valdivia merece: solucionesreales y un compromiso fir- 
me con el futuro de n

  

   

  

  

O Humor Porset
40 años| 16 dediciembre de 1984 
Minvucelebra 19 años 

Diecinueve años de existencia cum- 
ple hoy el Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo, que solo el resenteaño 
ha invertido cerca de 770 millones 
de pesos en casas, pavimentación y 
saneamiento de propiedades. Se- 
gún informaron, 200 millones del 
presupuesto fueron invertidos espe- 
cíficamente en Valdi 

  

30 años| 16 dediciembre de1994 

Destacan Ley de Rentas 

El alcalde de Valdivia Gonzalo Espi- 
noza mantuvo su optimismo frente 
a lanueva Ley de Rentas Municipa- 
les, que entregará mayoresrecursos 

  

la exposición efectuadaen laciudad 
por el Subsecretario de Desarrollo 

  

  

“El Estado tiene un problema de migración irregular, 
tiene un conjunto de personas que están ilegales en el 
país y que además se encuentran trabajando (...) sin 
acceso al mercado formal, están expuestas a que terceros 
cometan crímenes con ellos..” 

Subsecretario del Interior Luis Cordero 
Sobre proceso de regularización acotada de migrantes 

Regional y Administrativo, Marcelo 
Schilling, alrededor del tema. 

20 años] 16 dediciembre de2004 

Piden cuidar belleza local 
Un llamado a la responsabilidad, al 
cuidado dela belleza escénica del es- 
tuario del Río Cruces y a asumir con 
fuerza lassanciones porla alteración 
ecológica del Santuario de la Natura- 
leza, fue el marco que rodeó lainau- 
guración de la temporada estival, 
realizada enel Paseo Libertad.
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